
市民活動祭における意見交換会について 

 

平成 28年 12月 10日（土）、美和文化会館で開催しました市民活動祭 2016にて、まちづ

くり委員会の協力の下「まちづくり意見交換会」を実施しました。 

意見交換会のテーマは、「あま市のプロモーションビデオをつくるなら」で、約５０人の

参加者より多くのユニークな意見が寄せられました。限られた時間ではありましたが、この

意見交換会は「ワールドカフェ」という方式を一部応用しました。 

「ワールドカフェ」とは、カフェのようなリラックスした雰囲気で、楽しく意見交換をし

ていただくとともに参加者同士の交流を促進する方式です。ご参加いただいたみなさん、あ

りがとうございました！ 

意見交換会後のアンケート調査では、参加者の８５％から「楽しかった」との回答をいた

だきました（「つまらなかった」と回答した方はいませんでした）。また、次回開催する機会

があれば、「ぜひ参加したい」との回答が４０％、「時間があれば参加したい」との回答が５

０％ありました。 

 

 

テーマに沿って、楽しく、真剣に意見交換会

を行いました。 

 

参加者のたくさんの意見で、模造紙はいっぱいで

す。 

 

○ワールドカフェについて 

 基本：１テーブル４人で座り、テーマに沿って話し合います。一定時間の話し合いを何回か行い

ます。話し合いの回を重ねる度に、ホスト役一人以外のメンバーを入れ替えます。 

 

今回は、時間制約のある中で模擬的に行ったため、話し合いの回数は２回としました。また、多

くの方に参加していただき、１テーブル５～６人で行いましたが、参加者の皆さんにはワールドカ

フェ方式の醍醐味を少しは実感していただけたのではと思います。実際、意見の膨らみや交流の広

がりがあったと感じられました。 



 

ワールドカフェ方式の特徴：各テーブルにおい

て、ホスト役を残して、その他の参加者が、途中

で一斉に他の席へ自由に移動します。 

 

各テーブルで、新たな参加者を迎えて、意見交換

会を続けることで、膨らみと交流の広がりが期待

できる方法です。 

 

ホストやゲストに「どんな意見がでたか」、感想 

等を語ってもらい、共有化しました。 

 

模擬会で寄せられた意見は、会場に掲示し

た後、現在、市民活動センターにて掲示中。

たくさんの意見の紹介をしています。 

 


